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ATA DA 76ª ASSEMBLEIA DO DMQTM. Às 16h00 do primeiro de junho de 2021, por videoconferência, na sala pessoal da 1 

servidora Luana Dias Lacerda Guerra, na plataforma conferência web, acessível pelo 2 

linkhttps://conferenciaweb.rnp.br/webconf/luana-dias-lacerda-guerra-2, teve início a 76ª assembleia do DMQTM, a qual ocorreu 3 

em caráter ordinário. A Chefe de Departamento, servidora Luana Dias Lacerda Guerra iniciou a reunião verificando o quórum 4 

regimental, constatando a presença de 13 membros presentes e 01 ausente. Membros presentes: Alexandre Almeida Oliveira, 5 

Almir Silva Neto, Armin Franz Isenmann, Carlos Eduardo Oliveira Andrade, Carlos Frederico Campos de Assis, Fábio Luís 6 

Rodrigues, Fernando Castro de Oliveira, Flávio José de Assis Barony, Jennifer Catarina de Souza Paula e Roney Anderson 7 

Nascimento de Aquino. Presente como convidado o prof. Edilson Barbosa. O prof. Douglas Geraldo Magalhães esteve ausente 8 

devido à consulta médica. Os servidores Fernando Castro e Jennifer Catarina informaram no início da reunião que precisarão 9 

sair antes do término da mesma. Verificado o quórum, a presidente apresentou a pauta, a qual, posta em votação, foi aprovada 10 

por unanimidade, com manifestação individual de todos os membros presentes pela aprovação, a qual foi registrada no chat da 11 

plataforma, após abertura de espaço de votação pela chefe de departamento. Pauta aprovada: 1. Aprovação do relato da reunião 12 

75ªAEDMQTM. 2. Aprovação da ata 74ª AODMQTM. 3. Discussão e ponderação sobre avaliação dos serviços prestados pelo 13 

DMQTM. 4. Fluxo do encaminhamento dos DMQTM para a Coordenação de Laboratórios. 5. Apreciação do relatório das 14 

demandas dos laboratórios utilizados pelos docentes do DMQTM. 6. Indicação de um representando do DMQTM para do 15 

SindCefet. 7. Instituir comissão para análise de relatório anual 2020. 8. Informes. 1. Aprovação do relato da reunião 16 

75ªAEDMQTM: A servidora Luana informa que “Durante a 75ª AEDMQTM foi feito além da ata apresentada na Congregação 17 

de Unidade e que compôs o processo de remoção do Prof. André Cruz, foi construído um relato da reunião. A intenção é que 18 

esse relato seja aprovado em assembleia e que fizesse parte de um complemento da Ata.” Neste contexto, indicou a inclusão da 19 

seguinte correção: “Correção: Essa discussão foi aberta em função da não aceitação da posição do DMQTM aprovada em sua 20 

74ª Assembleia pela congregação de unidade.” A ata foi enviada com antecedência para leitura, acessível através do link 21 

https://drive.google.com/file/d/1M6s9thQa1SS17N62c4fPywT2OJzNTjja/view?usp=sharing. A assembleia foi colocada em regime de votação. 22 

Todos se manifestaram individualmente no chat. A ata foi aprovada por unanimidade. 2. Aprovação da ata 74ª AODMQTM: 23 

A ata foi disponibilizada previamente para leitura e análise da assembleia departamental. Neste contexto, esteve acessível pelo 24 

link https://drive.google.com/file/d/1PIQNQ6nYQ5dNIL5dri7MKqKpb3c7rtHR/view?usp=sharing. A servidora Luana informou com seguinte 25 

texto a solicitação de alteração feita pelo prof. Carlos Eduardo: “Linha 50 até 52 “Atentar para o lançamento das datas dos 26 

mandatos administrativos no Relatório de 2020 até dez/2020 - uma vez que o prof. Carlos Eduardo considerou como Plano de 27 

Trabalho 2021 o mandato da Coordenação de Graduação a partir de 01/01/2021.” Sugestão retirar isto, pois no dia da assembleia 28 

isso foi colocado como um lembrete, e o Prof. Carlos Eduardo lançou corretamente. A assembleia foi colocada em regime de 29 

votação. Houve manifestação individual de todos os membros. A ATA com a inserção do ajuste sugerido pelo prof. Carlos 30 

Eduardo foi aprovado por unanimidade. 3. Discussão e ponderação sobre avaliação dos serviços prestados pelo DMQTM: A 31 

servidora Luana contextualiza o tema através do seguinte texto: “Na CEPE31/09 CAPÍTULO III – DAS ATRIBUIÇÕES SEÇÃO 32 

I – Da Assembleia de Departamento II – estabelecer normas e procedimentos, no âmbito do Departamento, para o 33 

acompanhamento e avaliação das atividades de ensino, pesquisa, extensão e administração desenvolvidas pelos servidores 34 

lotados no Departamento; O objetivo desse ponto de pauta é manter um diálogo a respeito da avaliação dos serviços prestados 35 

pelo DMQTM”. Nesse sentido, havia disponibilizado a resolução supramencionada através do link 36 

https://drive.google.com/file/d/1yitBPLtOZiR8s6JmeJ2_OfaNIfnFR_Bv/view?usp=sharing.  Neste contexto, a servidora Luana sugere, por 37 

exemplo, criar parâmetros que alimentem a avaliação dos professores. A servidora Luana sugere a elaboração de uma comissão 38 

para trabalhar em cima disso. O prof. Almir sugere um momento por ano onde se possa realizar esse tipo de avaliação, dentro de 39 

uma perspectiva que não gere trabalho excessivo, e que gere ainda uma discussão que alimente a percepção estratégica da forma 40 

de andamento das atividades do departamento. O prof. Fernando sugere que “Minha sugestão é criar uma pasta funcional por 41 

servidor (mesmo que virtual) onde seja alimentada periodicamente com portarias, publicações, extensões, projetos de pesquisa, 42 

orientações de estágio... serve tanto para o servidor, quanto para comissões avaliadoras!!!”. O prof. Roney sugere a criação de 43 

uma comissão e organização de como vai ser feito, de forma a ficar claro onde se quer chegar, quais parâmetros que serão 44 

utilizados. Neste contexto, podem ser aproveitadas iniciativas do prof. Douglas no sentido de análise dos relatórios de atividades 45 

por docentes. O prof. Carlos Frederico comenta que “são duas coisas .... uma é estratégia para o futuro (Almir) .... outra é aquilo 46 

que foi feito (Luana) ... Concordo com o Almir que essa estratégia deverá compor uma discussão, no caso da Luana o próprio 47 

plano de trabalho já tem o que cada um faz, agora que o Roney falou, que é didático ou aula, o Chefe de Departamento busca 48 

informação com os Coordenadores e traga as respostas para assembleia, ai vamos ouvir o professor e analisar o todo.”.  O prof. 49 

Flávio Barony posta que “a minha sugestão é uma reunião semestral, nesta linha do Almir. Sugiro convidar a Ivone para estes 50 

encontros, pois, de repente, o setor pedagógico pode agregar algo mais didático e que não estamos visualizando. Em paralelo, 51 

vale lembrar que está em criação uma comissão para acompanhamento dos egressos e que esta avaliação (feedback) será útil para 52 

nos orientar. Na próxima reunião vou apresentar uma planilha para dar a visibilidade e transparência que a Luana falou”. A 53 

servidora Luana arremata a discussão, e indica que o atendimento às proposições será mais adequado com a criação de uma 54 

comissão, a qual será composta por ela, prof. Douglas e prof. Roney. 4. Fluxo do encaminhamento dos DMQTM para a 55 

Coordenação de Laboratórios: A servidora Luana introduz a questão, mostrando o seguinte esquema, conforme já enviado 56 

previamente quando da convocação para esta reunião: Propor um fluxo: servidores do DMQTM => Representante da Comissão 57 
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=> Assembléia Departamental => Coordenação de Laboratórios. Nesse sentido, Luana havia argumentado previamente que “O 58 

objetivo que o DMQTM aprove o fluxo proposto, para que as atividades realizadas dentro dos laboratórios que são utilizados 59 

pelos servidores do departamento sejam do conhecimento de todos que o DMQTM possa participar do diálogo das manutenções 60 

e obras dentro desses espaços, visando que todos tenham oportunidade solicitar, indicar e propor melhoria nesses espaços de 61 

trabalho”. O prof. Fernando comunica sua saída às 16:44: “Pessoal, preciso sair... tenho acompanhamento psicológico todas as 62 

terças-feiras às 17 horas... estou tentando reagendamento. Mas até o momento não consegui.” A servidora Luana comenta sobre 63 

a nomeação do prof. Roney acerca da representação na comissão de laboratórios do campus. A servidora Jennifer se retira às 64 

16:48. O prof. Roney sugere dar ciência sobre as demandas, mesmo as menores semanalmente no grupo do departamento. A 65 

assembleia foi colocada em regime de votação. Todos os votos presentes foram computados. A proposta de trâmite, com a 66 

inserção das informações eventuais, conforme sugestão do prof. Roney foi aprovada por unanimidade. 5. Apreciação do 67 

relatório das demandas dos laboratórios utilizados pelos docentes do DMQTM: A servidora Luana havia disponibilizado 68 

previamente cópia do relatório de demandas inicial para a GLABTM através do link 69 

https://drive.google.com/file/d/1ybz7NROy0RYZZOPchxFgQO-_Qctovyq_/view?usp=sharing. Além disso, no slide sobre o tema, a servidora 70 

Luana pontuou que o objetivo deste tópico era “Mostrar aos membros da assembleia o relatório levantado pela Coordenação de 71 

Laboratórios do Departamento, e o levantamento de viabilidade feito pelo Prof Roney, esse documento deverá ser o ponto de 72 

partida das atividades que devem ser realizadas pela Coordenação de Laboratórios nesses espaços.” O prof. Roney fez uma 73 

apresentação detalhada das demandas e sugestões. O prof. Almir sugere a possibilidade de oferta de serviço do uso do 74 

equipamento, ou de análise, para a comunidade. Nesse contexto, uma máquina de ensaios universal para realizar ensaios de 75 

tração. Assim, alguém enviaria amostras a serem analisadas de forma simplificada, com menor burocracia. O prof. Almir sugeriu 76 

de se avaliar a possibilidade de colocar isso prática, de viabilizar essa troca de serviços. A servidora Luana, em função de uma 77 

fala do prof. Flávio, sugere ser inserido a parte de detectores para vazamento de gases no ponto de itens de segurança. O professor 78 

Flávio ressalta a importância em se institucionalizar as questões de segurança, com devido envolvimento dos pais. A assembleia 79 

foi colocada em regime de votação. Houve manifestação individual de todos os membros. A proposta foi aprovada por 80 

unanimidade. 6. Indicação de um representando do DMQTM para do SindCefet: Após discussão da demanda, foi aprovado 81 

o nome do prof. Roney como representante. 7. Instituir comissão para análise de relatório anual 2020: Foi aprovada a sugestão 82 

para os servidores Alexandre, Fábio e Luana. Informes: 1. O prof. Carlos Eduardo questiona sobre como os cursos de curta 83 

duração realizados em 2020 no contexto dos treinamentos para o ERE serão validados nos encargos. No contexto da CEPE 16, 84 

a servidora Luana sugere análise de possibilidades de lançamento. 2. Cronograma do Relatório Anual de Atividades 2020: Início 85 

do cadastro do Relatório: 08/03/2021; Fim do cadastro do Relatório: 17/06/2021; Fim da correção do Relatório: 02/07/2021; Fim 86 

da Aprovação do Relatório: 23/07/2021. 3. Apreciação dos projetos de extensão do Prof. Flávio Barony. O prof. Flávio Barony 87 

tem dois projetos para conhecimento, com intenção de que todos saibam quais são esses projetos e os frutos que eles produziram. 88 

Nesse contexto, o prof. Flávio menciona o projeto de inserção dos alunos do Antônio Silva na realidade das aulas de laboratório 89 

de microbiologia. Devido a pandemia não houve acesso aos laboratórios, alternativamente foram feitos vídeos e disponibilizados 90 

através de um canal do Instagram. O prof. Flávio ressalta a importância de captação de recursos para o departamento. O prof. 91 

Roney ressalta a importância do projeto pois gera estágio para os alunos, o qual é aproveitável como estágio curricular 92 

obrigatório. Outro projeto mencionado foi sobre educação política. Nas palavras do prof. Flávio Barony “foram 2 projetos 93 

(encerrados), que tiveram que passar por adaptação em função da pandemia. 1) aulas práticas de microbiologia: tinha por foco 94 

80 estudantes da escola Estadual Antônio Silva. Conteúdo: práticas e conceitos fundamentais da microbiologia, como teste de 95 

Gram, antibiograma, visualização e preparação de lâminas ao microscópio, esterilização de vidrarias, segurança no laboratório. 96 

Vantagens do projeto de extensão: consegue alguns recursos (bens de consumo) como pipeta, jaleco, meios de cultura, placas de 97 

Petri, termômetros e outros. 2) Educação Política: levou conceitos básicos sobre os 3 poderes e o papel de cada um deles no 98 

processo democrático. Trato este assunto com extremo esmero e sempre deixamos de forma explícita que o posicionamento do 99 

projeto (eu e bolsistas) não é um posicionamento institucional. Sempre apartidário e sem mencionar nomes de figuras políticas. 100 

Os dois projetos foram adaptados para o Instagram, com gravação de vídeos e "live".” 4. Indicação do professor Roney como 101 

representante da comissão de Coordenação de Laboratórios. 5. Indicação do Prof. Flávio Barony na comissão de egressos. 102 

6. Banca para seleção dos alunos para monitoria (Alexandre, Roney e Adriana). 7. Entrada de um substituto da área da metalurgia 103 

e remanejamento de disciplinas no meio do 1º semestre letivo. Neste contexto, a servidora Luana mencionou que a vinda da 104 

Poliana tem o intuito de garantir a qualidade do curso de Engenharia Metalúrgica caso tenhamos que abrir mão da segunda vaga, 105 

ou caso ela nem apareça antes do ano de 2024. Ainda em relação ao substituto, com a movimentação que houve, a demanda dos 106 

substitutos ficou abaixo do necessário. Então, levados em consideração diversos fatores, será renovado o contrato da professora 107 

Adriana no meio do ano, com encerramento do contrato do prof. Jean. 8. Datas das próximas reuniões de assembleia. Serão 108 

analisadas nos próximos dias no grupo de WhatsApp do departamento. O professor Edilson sai às 17:51. Encerramento: A 109 

assembleia foi encerrada às 18h09. Eu, prof. Roney Anderson Nascimento de Aquino, lavrei a presente ata, a qual após lida e 110 

aprovada será assinada por todos.  111 

Timóteo, 01 de junho de 2021 112 

 113 

 114 

Alexandre Almeida Oliveira Almir Silva Neto Armin Franz Isenmann 

   

   

  AUSENTE 

Carlos Eduardo Oliveira Andrade Carlos Frederico Campos de Assis Douglas Geraldo Magalhães 

   

   

AUSENTE   

Erriston Campos Amaral Fabio Luis Rodrigues Fernando Castro de Oliveira 
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Flávio José de Assis Barony Jennifer Catarina de Souza Paula Luana Dias Lacerda Guerra 

   

   

 AUSENTE  

Roney Anderson Nascimento de Aquino Valmir Dias Luiz  
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